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Необходимо вести постоянный климатический мониторинг и 

регулировать объемы выбросов в атмосферу    

Московская областная Дума 27.01.2020 

 

         Председатель Комитета по экологии и природопользованию 

Московской областной Думы  Алла Полякова подвела итоги  Всемирного 

экономического форума в Давосе.  

        Европа будет уходить от экономики, основанной на полезных 

ископаемых, переходя на экономику цифровую. Обсуждалось также  

введение углеродных пошлин на импорт. Евросоюз заявил, что к 2050 году 

будет иметь нулевые выбросы углекислого газа в атмосферу. Если так 

случится, то России надо будет перестраивать свою экономику в связи с 

новой экологической политикой Европы.  Участники саммита также 

предложили освободиться от одноразового пластика, которого ежегодно в 

мире производится около 144 тонн, а также множества других одноразовых 

упаковочных изделий, большая часть которых не собирается и не 

перерабатывается. 

         По словам Аллы Поляковой, на форуме активно обсуждались проблемы 

и последствия глобального изменения климата: "На мой взгляд, сбрасывать 

со счетов влияние человека на климат и экологию в целом, конечно, нельзя.    

Необходимо вести постоянный климатический мониторинг, регулировать 

объемы антропогенных выбросов в атмосферу, бережно использовать 

природные ресурсы". 

 

В Башкортостане будет формироваться рынок доступного арендного 

жилья   

Государственное Собрание Республики  Башкортостан 27.01.2020 

 

        Депутаты Государственного Собрания – Курултая республики 

планируют принять Закон «О внесении изменений в статью 20.1 Закона 

Республики Башкортостан «О регулировании жилищных отношений в 

Республике Башкортостан». Закон будет способствовать формированию 

рынка доступного арендного жилья и развитию некоммерческого жилого 

фонда для граждан с невысокими доходами.  



        – В августе 2017 года в Башкортостане была утверждена Концепция 

обеспечения жилыми помещениями отдельных категорий граждан до 2025 

года. Она предусматривает предоставление в наем полностью готового к 

проживанию жилья и рассрочки на его выкуп в течение 15 лет. Новый 

механизм планируется использовать, в частности, для обеспечения жильем 

медиков, – прокомментировал Председатель Государственного парламента 

Константин Толкачев. 

        Некоммерческая организация "Фонд развития жилищного строительства 

Республики Башкортостан" будет сотрудничать с предприятиями, которые 

вносят весомый вклад в экономику, и продавать их сотрудникам жилье на 

льготных условиях и по цене в полтора раза ниже рыночной. Ценовым 

ориентиром станет показатель, ежеквартально рассчитываемый 

Госкомстроем республики на основе методики Минстроя России. 

Разработанный документ узаконит в республике новую схему.  

      – Отдельные категории граждан смогут брать готовое жилье внаем с 

правом последующего выкупа. Некоммерческие организации (сейчас мы 

говорим конкретно о ФРЖС) смогут передавать жилые помещения в 

муниципальную или госсобственность. Это позволит нам сформировать в 

республике специализированный жилищный фонд, – сказал Председатель 

Государственного Собрания. 

        Категория граждан, которые смогут воспользоваться новым 

механизмом, расширяется. В частности, такое право получат молодые 

ученые – кандидаты наук до 35 лет и доктора наук до 40 лет.   

 

Особую процедуру предоставления земельных участков в безвозмездное 

пользование планируют закрепить в Земельном Кодексе  

Законодательное Собрание Вологодской области 28.01.2020 

 

        Депутаты комитета по экономической политике и собственности 

обсудили соответствующий проект федерального закона, предложенный 

Губернатором области.  

       В 2018-ом году, после трех лет реализации областных законов, в 

соответствии с которыми отдельным категориям граждан могут быть 

предоставлены участки в безвозмездное пользование, прокуратура начала 

оспаривать решения муниципалитетов о выделении земель для ведения 

личного подсобного или крестьянского (фермерского) хозяйств, ИЖС 

вологжанам. Причиной стал спорный момент в самой процедуре 

предоставления наделов. По мнению прокуратуры, в соответствии с 

действующими нормами федерального законодательства, местные власти 



должны были опубликовать в СМИ извещения о предоставлении участков, а 

в случае, если найдутся желающие купить их – проводить торги. Ранее 

профильный комитет Госдумы выразил мнение о том, что публикация 

соответствующего извещения в СМИ не требуется. Однако суды встали на 

сторону прокуратуры, из-за чего гражданам придется вернуть полученные 

ранее участки – их более 3000.  

        Согласно предлагаемым изменениям предоставление участков в 

безвозмездное пользование будет осуществляться без публикации в СМИ 

извещения о предоставлении земель.  

        "К сожалению, пока решить проблему на уровне региона мы не можем. 

Но с учетом того, что не только наша область попала в сложное положение, 

считаю, что поправки в Земельный Кодекс должны быть поддержаны 

федеральным законодателем", - отметил председатель комитета по 

экономической политике и собственности Денис Долженко. 

 

Законодатели увеличили финансирование ключевых отраслей АПК  

Законодательное Собрание Краснодарского края 29.01.2020 

 

          На сессии Законодательного Собрания приняты поправки в краевую 

госпрограмму развития сельского хозяйства. Поправки, в частности, 

предусматривают увеличение финансирования ключевых отраслей 

агропромышленного комплекса Кубани, появление новых видов 

господдержки сельхозтоваропроизводителей в области воспроизводства 

стада и содержания коров молочно-мясного направления.  

        Что касается субсидий, то они теперь будут подразделяться на 

компенсирующие и стимулирующие выплаты. К ним относится помощь 

отдельным подотраслям растениеводства и животноводства, а также малым 

формам хозяйствования.  

         "В 2020 году расходы регионального бюджета составят почти 4,3 млрд. 

рублей – с увеличением к предыдущему году более чем на 690 млн. рублей",  

– подытожил спикер ЗСК  Юрий Бурлачко.  

 

Московская программа реновации может стать моделью для 

тиражирования в других регионах России  

Московская городская Дума 30.01.2020 

 

        Столичные парламентарии приняли участие в заседании рабочей 

группы при Государственной Думе ФС РФ по защите прав и интересов 

жителей при реализации программы реновации жилищного фонда Москвы. 



Вместе с жителями они обсудили вопросы развития 

инфраструктуры, этажности и качества домов, а также возможность 

реализации права граждан на выбор предоставляемого равноценного 

(равнозначного) жилья.   

       Председатель Московской городской Думы Алексей Шапошников: 

       "В Москве более 25 миллионов квадратных метров жилья, относящегося 

к первому этапу индустриального домостроения, который на сегодняшний 

день фактически выработал свой эксплуатационный ресурс. В столице был 

разработан механизм, позволяющий строить жилье под переселение 

опережающими темпами и делать это, предоставляя жителям максимальный 

объем жилищных гарантий. Если говорить о мультипликации в российские 

регионы, то сам механизм реализации и алгоритм действий органов 

исполнительной власти, законодательных собраний, муниципальных 

депутатов в Москве полностью отработан. И может быть использован в 

качестве модельного для других субъектов РФ, если будет принят 

соответствующий федеральный закон – аналогичный городскому Закону "О 

дополнительных гарантиях жилищных и имущественных прав физических и 

юридических лиц при осуществлении реновации жилищного фонда в 

столице". 

        Председатель комиссии МГД по градостроительству, государственной 

собственности и землепользованию Елена Николаева: 

             "Программа реновации жилищного фонда требует серьезного 

парламентского контроля, поскольку нужно понимать степень ее 

законодательной обеспеченности. По действующему законодательству, если 

житель полностью соглашается на денежную компенсацию за квартиру, то 

он налоги с этой суммы не платит, а тем гражданам, которым компенсируют 

часть квадратных метров, приходится уплачивать НДФЛ. Считаю, что этот 

правовой пробел следует устранить, поэтому Мосгордума подготовила 

поправки в Налоговый кодекс РФ". 

 

Рабочая группа обсудила изменения в устав региона  

Законодательное Собрание Ульяновской области 30.01.2020 

 

         Состоялось очередное заседание рабочей группы по внесению поправок 

в основной документ Ульяновской области. 

         Эксперты поддержали поступившие от главы региона предложения об 

объединении должностей высшего должностного лица и председателя 

правительства, согласовании с депутатами Законодательного собрания 

кандидатов на ключевые посты в органах государственной власти, усилении 

https://duma.mos.ru/ru/961/page/employee/599
https://duma.mos.ru/ru/961/page/employee/974


роли Общественной палаты, деятельности Уполномоченных по правам 

ребенка, правам человека и по защите прав предпринимателей. В ближайшее 

время они будут сформулированы для закрепления данных пунктов в 

основном региональном документе. 

         Большую дискуссию вызвали вопросы возможного внесения 

корректировок в преамбулу Конституции России и Устав области, в которых 

эксперты предложили отразить особую роль гражданского общества и 

патриотическую составляющую в преддверии юбилея Великой Победы, а 

также закрепление территориального  устройства Ульяновской области. 

        Все прозвучавшие предложения будут изучены, сформулированы и 

внесены на рассмотрение на следующем заседании. 

 

Депутаты оценили перспективы "Фабрики процессов" 

Законодательная Дума Томской области 31.01.2020 

 

         Депутаты в ходе выездного заседания постоянной комиссии по 

промышленности и предпринимательству комитета по экономической 

политике посетили Фабрику процессов, созданную на базе Томского 

экономико-промышленного колледжа, оценили эффективность  

использования ресурсов, выделенных в рамках нацпроекта 

"Производительность труда и поддержка занятости".  

        Фабрика процессов – это учебная производственная площадка, где 

проходит обучение персонала предприятий бережливому и эффективному 

производству по пяти направлениям – обрабатывающее производство, ЖКХ, 

строительство, транспорт и сельское хозяйство. С момента открытия 

площадки обучение завершили три группы. 

         – Приемы и методы бережливого производства, которым обучают здесь, 

могут быть универсальными для любого предприятия. Фабрика 

производительности труда была открыта в конце 2019 года. В настоящее 

время проходит обучение уже четвертая группа, а процессом обучения 

заинтересовалось около 30 предприятий. Кроме обучения в учебном центре, 

проект предполагает также обучение на рабочих местах и консультирование, 

– отметил председатель комитета по экономической политике Виктор 

Власов. 

        Мастерские колледжа для обучения современным профессиям – по 

мехатронике, аддитивным технологиям, электротехнике созданы за счет 

средств областного бюджета и оборудованы новейшей техникой. На этой 

площадке готовятся молодые наладчики и слесари, специалисты по 



электронике, механике, кинематике, электротехнике, программированию для 

участия в чемпионатах рабочих профессий (WorldSkills). 

 

Дальневосточные парламентарии – о развитии образования  

Законодательная Дума Хабаровского края 31.01.2020 

 

        Вопрос развития федеральных государственных образовательных 

организаций высшего образования в контексте решения региональных задач 

социально-экономического развития рассмотрели участники Общего 

Собрания Парламентской Ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье». 

Инициатором обсуждения этого вопроса выступила председатель 

Законодательной Думы Хабаровского края Ирина Зикунова. 

        В частности, для расчета объемов финансового обеспечения 

университета в настоящее время принят нормативный подушевой метод: 

вузам выделяются суммы средств, пропорциональные численности 

студентов, обучающихся в рамках контрольных цифр приема. И  

дифференциация в оплате труда отдельных преподавателей и неосновного 

персонала может быть существенной.  

         Парламентарии Хабаровского края выступили с инициативой решать 

эту проблему на федеральном уровне путем разработки типовых 

организационно-штатных структур университетов, формирования тарифных 

сеток для разных категорий персонала, соблюдая принципы дифференциации 

в количестве и качестве труда, с учетом требований мотивации персонала и 

формирования благоприятной социально-психологической атмосферы в 

коллективах.   

         "Развитие системы подготовки квалифицированных кадров должно 

быть сопряжено с созданием условий, стимулирующих образовательную 

миграцию в регионы Дальнего Востока из других субъектов Российской 

Федерации", – отметила Ирина Зикунова. 

      Инициатива получила широкое обсуждение и была поддержана 

дальневосточными законодателями. По решению Общего Собрания 

Парламентской Ассоциации "Дальний Восток и Забайкалье" она будет 

направлена в Министерство науки и высшего образования Российской 

Федерации. 
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